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EDITORIAL---
. i.vtcmede la página.l) 

Historias, cuentos, ficciones que, aunque inver011fmiles, si son 
significativas, no obstante, del grado de de!lconoclmi!'nto absolu
to y, por ende de la inquietud, que los habitante!l de sus alrededo
res han mantenido desde siempre sobre una realidad tan patente 
en sus vidas y, al mismo tiempo, de tan difusa apreciación, como 
la de esas instalaciones enclavadas a unos pasos tan solo de 11u11 
hogares. . -

Este es un ejemplo claro de cómo la persistencia en el manteni
miento a ultranza de determinados «secretos" puede espolear la 
curiosidad más aún que si tales medidas preventivas no excedie
ran las usuales en este tipo de instalaciones científico-militares. 
Una vez más se demuestra que la imaginación puede superar a la 
fantasía; y ello puede ser tanto más inquietante en cuento que la 
sensibilización popular a cerca del fenómeno atómico conduce 
inexorablemente a identificar los secretos militare!! -más aún si 
son extranjeros- con instalaciones bélicas de tipo nuclear. 

Sobre este clima de «paciente inquietud .. que ha 1!ldo tradicio
nal del pueblo de Sonseca y aún de todos los toledanos, cuantas 
preguntas han sido realizadas en el pasado -y ahora recordamOll 
las hechas por Jesús .Fuentes Lázaro- han servido para aclarar 
bien poca cosa sobre .la naturaleza y fines de las instalaciones. 
Hasta hoy, cuanta información ha sido emitida sobre el tema ha 
aliviado las preocupaciones como una gota de agua l!!lltisfarla la 
boca de un sediento. 

En esta ocasión, sin embargo, las preguntas de López Raimun
do han tenido. mejor suerte que otras formuladas con anteriori
dad, y el Gobierno, a "tra'fé¡¡ de el Secretario de Estado Virgilio 
Zapatero, ha dado •Unas respuestas contundentes, que no han de
jado de ser, de alguna manera, sorpresivas, sobre todo en cuanto 
a la afirmación de que se trata de una estación espaflola cuyo 
mando control y vigilancifl es responsabilidad del Ejército del Ai-
re español. • 

La información contenida en la respuesta nos pone ante una 
nueva realidad bien diferente a la supuesta tradicionalmente y 
cambia rotundamente los esquemas que sobre la antigua •hase 
militar americana .. se han venido asumiendo durante aflos. Según 
aclara el Gobierno, en Sonseca no existe ninguna •hase secreta• 
norteamericana, sino lo que califica como «Una instalación de 
apoyo•i de carácter netamente científico, consistente en una esta
ción meteorológica y sismológica. Por lo tanto, según la misma 
información gubernamental, la peligrosidad de las instalaciones 
es completamente pula y tampoco puede ser consideradas como 
previsible objetivo de guerra, dado que su principal misión, la de-

. tectación de explosiones nucleares, carecerla, en esa circunstan- · 
cia, de todo interés estratégico. . 

A pesar del grado de tranquilidad que la respuesta del Gobier
no ha venido a aportar sobre el tema, no deja de contrastar con 
estas manifestaciones el celo con que todavía hoy se resguardan 
los inter¡ores de las instalacioneit, a las que ningún civil, que sepa
mos, ha tenido todavía acceso. 

El miedo a una guerra nuclear, creciente día a dia en nuestra 
época, la concienciación popular. "?bre los temas ecológicOll y an" 
tm~cleares._ así como el desprest1g10 experimentado por la poHti
ca mternac10nal norteamericana, son todos ell011 factores a sumar 
en este tema, al que recientemente se ha venido a agregar un nue
vo flanco: la declaración de zona de interés para la Defenl!!ll Na
cional de parte de la finca •Los Quintos de Mora•, en cuyo pro
yecto hay quien ve la intencionalidad de convertirla en refugio 
atómico al servicio de la OTAN. 

Sólo una correcta y oportuna información, en la medida que 
ell? sea posib~e y no perjudiq!le l~s necesarias reservas estratégi
cas, ,puede evitar que las susp1cac1as y los rumores se apoderen de 
las imaginaciones mal document~das. 
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OPINION 

(,"oncltlsiories del Y.\'.\./// . 
( 2on.g reso de l I (J 1" 

S E me ha pedido por este 
mrdio de comunicación que 
dé mi opinión sobre el XX

X 111 Congreso de la l nión Gene
ral de TrnbajadorPs. Entiendo 
quP esto puede ser tremendamen
te ftícil o difícil en la medida en 
que sea rnpaz de plasmar lo que 
realmenlP pueda interesar m!Ís a 
los Trabajadores y a los ciudada
nos en gPneral. procurando al mis
mo tiPmpo ct'rlirme ¡¡l espacio de 
que dispongo. 

l'na VPZ hecha esta eílexión, 
voy a referirme por un lado a la 
Gestión realizada por la saliente 
Comisión Ejecutiva Confedera! y 
por otro, al debate de las Ponen
cias en las Comisiones, Plenos y 
sus Hesoluciones. · 

A diferencias de anteriores Con
gresos de la CGT. el.debate critico 
de la Gestión no fue disperso: sino 
que se centró primordialmente en 
el tema de Acuerdos Globales. 
También llamados de Concerta
ción Acuerdo Marco l ntercronfe
deral, Acuerdo i\ acional de Em-

- pleo y Acuerdo lnterconfederal 
(AMI-Ai\E-·\I). 

En principio yo diria que casi 
todas las delegaciones asistentes 
al Congreso estaban de acuerdo en 
el fondo y se discrepaba o critica
ba la forma: 

La falta de una mejor informa
ción, la escased de contrapartidas, 
un mejor control sobre la CEC 
que debe de realizar el Comité 
Confedera], órgano máximo entre 
congresos y la carencia de forma
ción de cuadros. 

El debate, yo diria, que fue am
plio, intenso y profundo, que dan
do una realidad plasmada con el 
75 ·por ciento de votos a favor un 
23 por ciento de absteneiones y un 
solo un 2 por ciento votaban en 
cqntra. 

En mi opinión, me congra~ulo 
de todas formas por el debate pro
ducido en la Gestión, ya que en
tiendo que las mayorías de las cri
ticas eran interesantes y construc
tivas y que de ellas, la Unión Ge
neral de Trabajadores salia forta
lecida. 

Por otro lado, el debate de las 
ponencias, tanto en las comisiones 
de Trabajo como en las Plenos, 
fue muy interesante. Me voy a re
ferir primordialmente a la de la 
Politice Síndica! y prfr1cipalrrtente 
a su resolución más novedosa:,Sa
lario Nominal y Salario Social. 

ya Pn principio 110 dPbe dr ex
trariar que la rnrnisión dP trabajo 
sp pronunciara por PI 1111rntPni
mie11to dP una polítit"a de concer
tación; dpfpndiPndo In modera
ción salarial como formula de soli
daridad'. dPstacando una doblr 
PxigPrwia dP rwgociación sobre el 
salario o dicho de otra forma, 
atendiP11do a una doblP vertiente, 
Salario '.\omina! Y Salario Social; 
con lo cual se PstablPCe, a mi modo 
dr ver, un nuevo concPpto dP Sa
lario; partiPndo dP la basr dr que 
éstP no es sólo la cantidad nominal 
percibida por PI Trabajo; sino 
también PS salario los servicios 
percibidos de la comunidad. 

La necesidad dP frenar la cons
tan te cuida del Empleo, conseguir 
una mejor asistencia sanitaria, 
una adN'uada y más completa co
bertura al parado y la mejor cali
dad de vida posiblP, etc. 

Fue también centro de discu
sión. 

En este sentido, habría que de
terminar qué camirio establecer si 
si a dos bandas: Sindicatos v Go
bierno, o bien a tres: Sindi~atos
Patronal-Gobierno; en definitiva 
permitirá negociar en base a man
tenimientos de rentas globales y 
no sólo para el Salario nominal. 

!\o sería justo por mi parte, pa
sar de Jargo sobre las inquietudes 
de algunos compañeros, que ex
presaban que esta forma de enten
der el salario, correríamos el riesgo 
de no ser comprendidos por algu
nos Trabajadores y en consecuen
cia que la UGT pague un alto cos
te en afiliación ya que unicamente 
entiende la negociación colectiva 
como instrumento para conseguir 
mayores ingresos salariales. 

Dentro de mi particular punto 
de opinión disiento de es'tas opi
niones de los compañeros y en
tiendo que es evidente que hav un 
riesgo pero édesde cuando nu~stra 
organización no ha tomado resolu
ciones valientes, avanzando con 
pliso dicidido hacia adelante en 
busca de un Sindicalismo moder
no e intentado buscar en todo mo
mento la raíz de los problemas que 
tiene el mundo laboral?. 

En este sentido también 
existían temores cuando acaba
mos de plasmar el Acuerdo Marco 
Interconfederal; sin embargo 
quedó patente que los trabajado
res vleron claro que UGT estaba 
realizando una política sindical 
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rPalista acorde con los momentos 
que vivía Espuria; de ahl el gran 
respaldo obtenido por lJGT en las 
Ele('('iorws Sindicales del 80 y su 
rpafirmación en las del 82, cata- . 
pultándolo a SPr la l" Central Sin
dical del País. 

Yo discrqlo, de que los Traba
jadon's sólo Pntirndcn de subidas 
salariitlcs; en rslP último mes, es
tamos comprobando ( l i(JT de To
lrdo) como los Hepn'sentantes de 
los trubaJadorPs, Psl.!Ín realizando 
un curso de formación de 10 horas 
efodivas dr trabajo intenso y es
tün n•spondiPndo positivamente 
no sólo a In convo('atoria sino 
tumbií•n a la profundización de su 
formación tanto personal como 
sindical. l'o ella rechazo de plano 
la afirmación dP qup a los Traba
jadores solo les intPresa la subida 
salarial. 

. Lo que sí debemos de realizar es 
un extraordinario esfuerzo de in
formación y una lucha fuerte y te
naz para quP el sacrificio Salarial 
que rt'alicemos los Trabajadores 
voluntariamente, no se diluya en 
un mayor beneficio empres.aria!; 
sino en un aumento de la inver
sión privada. 

Por último y brevemente qui
siera hacer una referencia a la re
solución de Poli ti ca l nstitucional, 
ya que me parece importante la 
presencia de CGT en los Institu
tos, en este corto tiempo de una 
verdadera política institucional, 
de hay la necesidad de desarrollar
la y potenciarla. 

CGT, está presente a nivel pro
vincial en el li\SS, INSEHSO, 
INSALCD, 11\IAC e INEM y es
te congreso.'dia fijado los criterios 
de actuación para el futuro. 

Destacaría como más novedoso 
la desaparición de las actuales 
Magistraturas & Trabajo y que 
los conflictos Laborales sean re
sueltos en las sedes de los IMAC; 
siendo los empresarios y Trabaja
dores; según la fórmula de Jura
dos Mixtos existentes durante la 
República, quienes solucionaron 
los mismos. Quedando pendientes 
de realizar unas jornadas específi
cas que perfilen a los actuales 
IMAC como órganos para resol
ver los conflictos Laborales. 

A modo de conclusión diré,· que 
me ha parecido un congreso serio" 
y responsable, consecuente en sus 
resoluéiones con el momento 
económico actual, progresista y 
con la importancia del Cambio 
tanto social como sindical, y de 
conformidad a su condición de la 
primera Fuerza Sindical del País. 

Adolfo RODRIGUEZ 
,';1'1'rl'/ario' /')·ori1;;.¡"¡ dP t r;T 
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